
Р Е Ш Е Н И Е

СОВЕТА  МУНИЦИПАЛЬНОГО  ОБРАЗОВАНИЯ  
КОРЕНОВСКИЙ  РАЙОН  

от 29.01.2020                                                                                                                            №  640

 г. Кореновск

О ежегодном отчете главы муниципального образования
Кореновский район о результатах своей деятельности и деятельности

администрации муниципального образования за 2019 год

Заслушав  и  обсудив  отчет  главы  муниципального  образования
Кореновский район С.А. Голобородько о результатах своей деятельности и
деятельности  администрации  муниципального  образования  за  2019  год,
Совет  муниципального  образования  Кореновский  район  руководствуясь
статей 35 Федерального закона от 6 октября 2003 года № 131-ФЗ «Об общих
принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации»
и  статьей  25 Устава  муниципального  образования  Кореновский  район,
РЕШИЛ:

1.Признать  работу  главы  и  администрации  муниципального
образования Кореновский район за 2019 год удовлетворительной.

2.Отделу  по  взаимодействию  с  представительным  органом
администрации муниципального образования Кореновский район (Антоненко)
опубликовать официально настоящее решение и разместить в информационно-
телекоммуникационной  сети  «Интернет»  на  официальном  сайте  Совета
муниципального образования Кореновский район.

3. Решение вступает в силу со дня его подписания.

Председатель Совета
муниципального образования 
Кореновский район                                                            В.В.Слепухин



Отчёт главы 
муниципального образования Кореновский район: «О результатах своей

деятельности и деятельности администрации муниципального
образования Кореновский район  за 2019 год»

Добрый  день,  уважаемый  Андрей  Николаевич,  уважаемые  коллеги  –
депутаты  Законодательного  Собрания  Краснодарского  края,  районного,
городского и сельских советов, жители Кореновского района! 

Сегодня мы подводим итоги социально-экономического развития нашего
района за 2019 год, и я не случайно поставил на первое место слово «коллеги» -
ведь эти итоги являются общим результатом работы администраций района и
поселений,  депутатского  корпуса,  трудовых  коллективов  предприятий,
учреждений и организаций, представителей малого и среднего бизнеса и всех
жителей Кореновского района.

В своем выступлении хочу рассказать о наших достижениях и планах на
2020 год. Отмечу, что несмотря на тяжелую финансовую нагрузку на бюджет в
связи с масштабными стройками в районе, для нас является первостепенным
создание условий для комфортной жизни и благополучия каждого жителя.

Как  говорит  наш  Президент  Владимир  Владимирович  Путин:  «Наши
личные планы, мечты неотделимы от России. От усилий и вклада каждого из
нас зависит ее настоящее и будущее, будущее наших детей. Только вместе мы
решим  задачи,  которые  стоят  сегодня  перед  обществом  и  страной.  Наше
единство – основа достижения любых самых высоких целей».

Именно  благодаря  тесному  взаимодействию  с  вами  через  социальные
сети,  мобильную  связь,  и,  конечно  же,  общественную  приемную,  решаются
повседневные,  тревожащие  каждого  из  нас  вопросы.  За  2019  год  было
рассмотрено 1837 письменных обращений. В 2018 году эта цифра была 1862.
Также  на  личных  приемах  руководством  района  и  поселений  принято  914
человек, из них 233 - лично мной.

Нельзя  не  упомянуть  работу  Общественного  Совета,  Общественной
палаты  и  наших  органов  территориального  самоуправления  –  ТОСов.  На
территории  Кореновского  района  их  58.  Такая  форма  участия  граждан  в
местном  самоуправлении  наиболее  эффективна,  поскольку  позволяет  решать
конкретные проблемы по месту жительства и указывать нам на недоработки.

По  сложившейся  традиции,  прежде  чем  приступить  к  основной  части
доклада,  хочу  вернуться  к  некоторым  вопросам,  которые  были  заданы  на
прошлой сессии. 

Первый  вопрос  поступил  тогда  от  Натальи  Николаевны  Невкипелой.
Жительница станицы Дядьковской интересовалась, когда будут восстановлены
дороги в станицах Сергиевской и Дядьковской. 

Напомню, на протяжении двух лет на территории нашего района велось
строительство  железной  дороги,  из-за  чего  были  сильно  разрушены
автомобильные  дороги  в  нескольких  поселениях.  Несмотря  на  то,  что  это
дороги  краевого  значения,  мы  все  равно  решаем  этот  вопрос.  Были
восстановлены  участки  дорог  от  трассы  М4-Дон  до  хутора  Нижнего  и  от
станицы  Сергиевской  до  железнодорожного  моста,  а  также  частично  от
Кореновска до хутора Казаче-Малеваного. Начаты работы по восстановлению
трассы Кореновск-Тимашевск. Работа в этом направлении будет продолжена.
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Екатерина  Ивановна  Юханова  задала  вопрос  о  том,  где  можно

реализовать продукцию со своего подворья в Кореновске.
На сегодняшний день в городе работает пять торговых точек: три ярмарки

и два фермерских дворика, где каждый, кто держит свое хозяйство, выращивает
овощи и фрукты, может их реализовать. Общее количество торговых мест на
них -  470.  На  ярмарке «выходного  дня»  и  в  фермерских  двориках  торговые
места предоставляются бесплатно.

Также из  зала  был задан  вопрос  Алексеем Дмитриевичем Крыцула по
поводу  длительного  прохождения  механизаторами  медицинской  комиссии  в
районной больнице.

Медицинский  осмотр  проводится  в  соответствии  с  трудовым кодексом
Российской  Федерации.  Учитывая  особенности  предприятия,  а  именно  -
вредные  факторы,  работники  подлежат  углубленным  обследованиям.  Для
ускорения  и  удобства  прохождения  медицинского  осмотра  выделяется
отдельное время.

А теперь разрешите рассказать о том, что было сделано в 2019 году.
Итак, главная составляющая нашей работы – финансы!
В консолидированный бюджет Краснодарского края Кореновский район

направил 2 миллиарда 305 миллионов рублей.
Собственные  доходы  консолидированного  бюджета  муниципального

образования составили 993 миллиона рублей, в том числе бюджеты городского
и сельских поселений - 408 миллионов рублей.

Утвержденные  плановые  назначения  бюджета  выполнены  на  сто
процентов.  По сравнению с  предыдущим годом темпа роста  доходов нет  по
причине  снижения  поступлений  налога  на  прибыль  основным
налогоплательщиком  ЗАО  «Кореновский  молочно-консервный  комбинат»  в
связи с ростом цен на сырье.

Однако это флагманское предприятие района вложило около                  1
миллиарда  рублей  в  развитие  и  обновление  производства,  в  том  числе  в
строительство цеха по производству вафельных стаканчиков.  Это позволит в
дальнейшем получить в бюджет дополнительные поступления налогов.

Доходы  районного  бюджета  с  учетом  безвозмездных  поступлений  от
бюджетов других уровней составили 1 миллиард 839 миллионов рублей.

Для  решения приоритетных вопросов  развития  района  осуществлялось
финансирование  28  целевых  программ,  из  которых  3  муниципальные  и  25
ведомственные, на общую сумму 1 миллиард 497 миллионов рублей.

В Кореновском районе ведется активная работа по снижению «теневой»
занятости  населения.  Для  решения  этой  задачи  рабочей  группой  было
проведено 66 рейдов и обследовано 863 хозяйствующих субъекта.           В
результате  информационно-аналитической  работы  по  сокращению
неформальной  занятости  923  человека  заключили  трудовые  договоры  с
работодателями.

Особое  внимание  уделяется  доведению  заработной  платы  до
среднекраевого  уровня.  Ее  среднемесячный  темп  роста  за  прошедший  год
составил  111,3%.  Но  это  не  тот  показатель,  который  нам  нужен.
Среднемесячная зарплата на Кубани должна быть не менее 45-50 тысяч рублей.
Это именно те показатели, к которым мы должны стремиться и они должны 
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быть уже сегодня.

«Серые» зарплаты, так называемые «зарплаты в конвертах», являются по-
прежнему  одной  из  наиболее  актуальных  проблем.  Нами  ведется  адресная
работа в этом направлении, мы не ограничиваемся комиссиями, но и проводим
личные  встречи  с  работодателями.  За  прошедший  год  было  легализовано
теневых зарплат в виде НДФЛ на сумму 2,3 миллиона рублей. Эта цифра не
предел, мы приложим все усилия для дальнейшей работы в этом направлении.

Как  говорит  губернатор  Краснодарского  края  Вениамин  Иванович
Кондратьев: «Главное в инвестиционной политике – это не стоять на месте».

Общий  объем  вложений  в  Кореновский  район  за  2019  год  составил
2,6  миллиарда  рублей.  Это  крупные  предприятия,  малый  и  средний  бизнес,
проекты «Российского инвестиционного форума» в городе Сочи и бюджетные
инвестиции.  Благодаря  чему  большинство  районных  предприятий  смогли
провести модернизацию.

Объем  инвестиций  по  заключенным  соглашениям  на  «Российском
инвестиционном  форуме  -  2019»  в  городе  Сочи  составил  1  миллиард  950
миллионов рублей.

Это  обновление  производственных  мощностей  АО  «Кореновсксахар»,
сумма инвестиций – 500 миллионов рублей. 

Расширение производственного комплекса ЗАО «Кореновский молочно-
консервный комбинат» – сумма инвестиций 400 миллионов рублей. 

Строительство  системы  орошения  полей  и  модернизация
животноводческого  комплекса  ООО  «Агрофирма  «Лада»  на  сумму  500
миллионов рублей.

Отмечу, что благодаря всем инвестиционным проектам в районе создано
более 260 новых рабочих мест! Уверен, что в нынешнем году мы также сможем
привлечь инвестиции для развития предприятий нашего района.

Перейдем к сельскому хозяйству. В своем выступлении на декабрьском
заседании  Государственного  Совета  Владимир  Путин  отметил,  что
продовольственная безопасность страны должна быть гарантирована не только
объёмами производства, но и качеством продукции.

Кореновский район стремится обеспечить жителей района и всей Кубани
качественной продукцией. Так, в 2019 году было собрано                 более 425
тыс. тонн зерна в бункерном весе, средняя урожайность                         составила
63,8 ц/га, а также получен самый высокий урожай озимой пшеницы в истории
района – 68,3 ц/га.

Валовое  производство  семян  подсолнечника  составило
более 37 тыс. тонн, а урожайность - 25,1 ц/га. 

Валовой  сбор  сахарной  свёклы  был  получен  свыше  380  тыс.  тонн.
Урожайность составила 537,2 ц/га, что выше уровня прошлого года на 80%. Сои
получено 13,4 тыс. тонн, урожайность составила 17 ц/га.

Поголовье  крупного  рогатого  скота  в  районе  на  начало  2020  года
составило более 17 тыс. голов, в том числе коров — свыше 6,5 тыс. Темп роста
поголовья КРС составил 105%. 

На фермах района получено более 27  тыс. тонн молока, что превышает
2018 год на 1,2 тыс. тонн. Удой на фуражную корову составил 7,5 тонн.
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Объем  производства  мяса  в  общественном  секторе  превысил

6 тыс. тонн.
Численность поголовья птицы - более 920 тыс. голов, темп роста 106%,

получено яиц свыше 95 млн. шт.
Численность поголовья свиней превысила 2018 год на 14% и составила

почти 8,5 тыс. голов.
На  техническое  перевооружение  хозяйств  Кореновского  района  в  2019

году  направлено  420  млн.  рублей.  Более  22  млн.  рублей  выплачено  в  виде
субсидий  малым  формам  хозяйствования,  всего  государственной  поддержки
хозяйствами района получено почти 112 млн. рублей.

Я рад,  что сельское хозяйство в нашем районе стремительно движется
вперед, и надеюсь на дальнейшее улучшение показателей в этой отрасли.

Не менее удачным год был и для строительной отрасли нашего района.
Мы  учитываем  растущие  запросы  населения  и  строим  в  первую  очередь
социально-значимые  объекты.  Как  сказал  в  предновогоднем  выступлении
губернатор  Кубани  Вениамин  Кондратьев:  «Важно  построить  то,  что  нужно
людям в первую очередь».

Так,  в  рамках  реализации  национальных  проектов  «ДЕМОГРАФИЯ» и
«ОБРАЗОВАНИЕ»,  начато  и  ведется  активное  строительство  двух  объектов:
нового детского сада на 325 мест в микрорайоне «Радужный» и школы на 550
мест, что уменьшит очередность в дошкольные учреждения и число учеников
второй смены. А в рамках муниципальной целевой программы «Строительство,
содержание и ремонт объектов, находящихся в муниципальной собственности»
возводится новый плавательный бассейн на 6 дорожек, в котором также будет
тренажерный зал, массажный кабинет и буфет с террасой.

Уверен,  что  эти  объекты  позволят  обеспечить  комфортное  пребывание
детей  и  будут  способствовать  улучшению  образовательного  процесса  и
внеурочной занятости.

Мы  стараемся  придать  району  новый  архитектурный  облик,  большая
работа  в  этом  направлении  проводится  благодаря  реализации  федерального
проекта  «Формирование  комфортной городской среды».  Так,  в  Кореновске в
2019 году появилась новая красивая «Солнечная набережная» от улицы Мира до
улицы  Льва  Толстого  вдоль  реки  Левый  Бейсужек.  Были  благоустроены
площадь перед домом культуры в  поселке Комсомольском и парк в  станице
Дядьковской.

Нельзя не упомянуть о жилищно-коммунальном хозяйстве. В 2019 году
отремонтировано  6  многоквартирных  домов  на  сумму  более  6  млн.  руб.,
заменен  31  км  сетей  водоснабжения  и  почти  5  км  сетей  водоотведения.  В
рамках государственной программы Краснодарского края «Развитие жилищно-
коммунального  хозяйства»  в  декабре  2019  года  выполнено  строительство
водозабора и 8 км водопроводных сетей в микрорайоне Южный г.Кореновска,
стоимостью более 17 млн. рублей. 

Также  выполнен  ремонт  31  км  дорог  на  сумму  133  млн.  руб.  Здесь
хотелось  бы  выразить  благодарность  депутатам  Законодательного  Собрания
Краснодарского края за помощь в привлечении средств на улично-дорожную
сеть.

Уверен, что работа в этом направлении будет продолжена и Кореновский 
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район  -  географический  центр  Кубани  -  будет  становиться  еще  лучше  и
комфортнее для наших жителей.

Бюджет  района,  несмотря  на  существующие  трудности,  социально-
ориентирован  и  ключевым  фактором,  влияющим  на  решение  социальных
проблем, является качественная и доступная медицина.

Реализация  мероприятий,  направленных  на  обеспечение  качества  и
доступности медицинской помощи, напрямую отражается на демографических
показателях района. Главный результат 2019 года – снижение общей смертности
в  трудоспособном  возрасте.  В  своем  послании  Федеральному  Собранию
Владимир  Путин  особо  отметил,  что  судьба  России,  ее  историческая
перспектива зависит от того, сколько нас будет.

Для  сохранения  и  усиления  тенденции  к  снижению  смертности  и
повышения рождаемости необходима доступность современной, качественной
медицинской помощи. 

Важной задачей считаю строительство новых и ремонт существующих
объектов.  В  рамках  национального  проекта  «ЗДРАВООХРАНЕНИЕ»  для
повышения  качества  и  доступности  медицинской  помощи  населению
завершено  строительство  амбулатории  врача  общей  практики  в
х.Бураковском,  введен  в  эксплуатацию  новый  модульный ФАП  в  х.Казаче  –
Малеваном, аналогичный модульный ФАП установлен в п.Мирном.

Ведутся  работы  по  капитальному  ремонту  педиатрического  отделения
Центральной районной больницы. 

Поданы заявки  на  финансирование  в  2020  году  капитальных ремонтов
зданий  инфекционного  отделения  ЦРБ,  амбулатории  х.Журавского,  ФАПа
х.Бабиче-Кореновского.  На  очереди  и  капитальный  ремонт  Платнировской
участковой больницы.

В  рамках  благотворительности  нашим  давним  другом  и  партнером  по
социальным проектам Акционерным обществом «Каспийский трубопроводный
консорциум»  приобретен  и  передан  нашему  району  автомобиль  скорой
медицинской помощи класса Б. 

Дефицит кадров в здравоохранении уже несколько лет считается наиболее
важным  для  нас  вопросом!  Мы  буквально  боремся  за  каждого
квалифицированного специалиста и помогаем расти молодым врачам. 

Несмотря  на  то,  что  Кореновская  ЦРБ,  как  и  другие  учреждения
здравоохранения  Кубани,  с  2019  года  перешла  в  государственную
собственность  Краснодарского  края,  мы,  в  рамках  своих  полномочий,
продолжаем оказывать меры социальной поддержки, а именно – компенсируем
наем жилья врачам и производим выплаты стипендии студентам, обучающимся
в  медицинских  образовательных  организациях.  На  эти  цели  из  районного
бюджета было выделено более 4 млн. рублей. 

И как результат, в 2019 году приступили к работе 6 врачей из числа наших
стипендиатов (врач психиатр-нарколог, 2 врача-реаниматолога, врач-стоматолог,
врач-педиатр, врач-терапевт) и 3 специалиста из числа среднего медицинского
персонала (2 медицинские сестры в хирургическое отделение и 1 фельдшер в
амбулаторию х.Журавского). 

Мы стараемся, чтобы врачей в нашем районе стало больше. Если в 2015 
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году их было 132 человека, то уже в 2019 году  - 157. Я уверен, что двигаясь в
этом направлении, в ближайшее время мы достигнем нужных нам результатов.

Важной ступенью в развитии нашего государства является качественное
образование. Как было обозначено Президентом России Владимиром Путиным
в  Послании  Федеральному  Собранию:  «В  основе  всей  нашей  системы
образования  должен  лежать  фундаментальный  принцип:  каждый  ребенок
одарен, раскрытие талантов – это наша задача. В этом успех России».

Муниципальная система образования представлена 46 учреждениями: 22
школами, 21 детским садом и 3 учреждениями дополнительного образования, в
которых обучаются и воспитываются 13 161 ребенок.

Определяющим  критерием  развития  системы  образования  является
качество, которое свидетельствует об уровне знаний обучающихся. Основным
показателем  данного  критерия,  на  наш  взгляд,  является  государственная
итоговая  аттестация.  В  2019  году  в  сравнении  с  предыдущим  годом  мы
добились роста числа выпускников, сдавших ЕГЭ на 100 баллов и получивших
по  результатам трех  экзаменов  более  210  баллов,  также  добились  снижения
процента выпускников, не получивших аттестат.

Для  выявления,  поддержки  и  развития  одаренных  детей  в  районе
проведено  22  предметных  олимпиады для  учащихся  7-11  классов.  Отмечено
участие 1670 учеников, ими завоевано 412 призовых мест.

В  региональном  этапе  Всероссийской  олимпиады  школьников  в  этом
учебном году приняли участие 7 обучающихся 9-11 классов. Ученик 11 класса
школы  №1  Вячеслав  Алексеев  был  удостоен  премии  администрации
Краснодарского  края  за  достижение  высоких  результатов  в  области  науки  и
техники.

В  2019  году  национальный  проект  «ОБРАЗОВАНИЕ»  обозначил
стратегию развития  системы образования  в  новых  социально-экономических
условиях,  связанных  с  необходимостью  создания  единого  образовательного
пространства,  воспитания  гармонично  развитой  и  социально  ответственной
личности  на  основе  духовно-нравственных  ценностей  народов  Российской
Федерации, исторических и национально-культурных традиций.

В  рамках  проекта  «Современная  школа»  при  поддержке  федерального
бюджета в районе созданы 4 Центра образования цифрового и гуманитарного
профилей  «Точка  роста»  на  базе  школ  №  34  (х.Журавский),  №  9
(х.Бураковский),  №  14  (ст.Журавская),  №  25(ст.Платнировская).  Эти  центры
ориентированы  на  обучение  всех  учащихся  школ  района,  позволяя  детям
получить разносторонние знания в области дополнительного образования.

В  2020  году  аналогичный  центр  будет  открыт  в  школе  №  41  поселка
Комсомольского.

В  рамках  реализации  федерального  проекта  «Успех  каждого  ребенка»
реализуется региональный проект «Билет в будущее»,  который направлен на
раннюю  профессиональную  ориентацию  учащихся.  В  краевую
экспериментальную группу вошли 3 школы нашего района: школа № 20 и № 3
(г.Кореновск), школа № 6 (ст.Сергиевская). Участниками проекта стали более
800  (восьмисот)  учащихся  6-11  классов,  которые  уже  прошли  онлайн-
диагностику  по  выявлению  уровня  владения  ключевыми  навыками  и
интересами.
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Итогом  станет  формирование  индивидуального  маршрута  получения

профессии. 
Сегодня особенно велика роль учителя.  Не случайно одним из важных

региональных  проектов  является  проект  «Учитель  будущего».  В  рамках
реализации  данного  проекта  педагоги  проходят  повышение  квалификации,
которое в дальнейшем станет непрерывным. 

В 2019 году 639 педагогических работников системы общего образования,
а  также  76  педагогов  дополнительного  образования,  уже  повысили  свой
профессиональный статус.

Мы  нуждаемся  в  квалифицированных  специалистах,  проявляющих
творческий подход в своей деятельности, принимающих креативные решения,
поэтому  в  рамках  реализации  муниципальной  Программы  студентам,
обучающимся  на  педагогических  специальностях  по  целевому  приему,
назначена  стипендия  в  размере  5  тыс.  руб.  ежемесячно.  В  2019  году  по
целевому  приему  на  данных  специальностях  обучаются  18  стипендиатов,
выпускников школ района. 

В 2020 году Кореновский район примет участие в Программе «Земский
учитель». 

Для  расширения  внеурочной  занятости  детей  в  крае  функционирует
Навигатор  дополнительного  образования  учащихся,  в  который  включены
сведения о действующих программах на территории каждого района.             В
данной системе родители могут увидеть и подобрать для своих детей наиболее
подходящие услуги.

В  районе  система  дополнительного  образования  -  это  две  спортивных
школы  и  дом  художественного  творчества.  Доля  детей,  занимающихся  в
учреждениях, составляет 73%. 

Вместе с повышением качества образования ведется планомерная работа
по  обеспечению  комфортного  пребывания  детей  в  образовательных
организациях, детских садах и школах.

В  2019  году  на  текущие  ремонты  и  благоустройство  территорий  в
образовательных  учреждениях  из  федерального,  краевого  и  районного
бюджетов были выделены порядка 50,5 миллионов рублей: отремонтированы
кровли  школ  № 7,  8,  34.  Заменены оконные  блоки  в  школах  № 6,7,9  и  41.
Капитально отремонтирован спортивный зал школы № 39.

Благодаря  помощи  администрации  Краснодарского  края  и
Законодательного  Собрания  в  прошлом  году  автопарк  школьных  автобусов
пополнился  еще  пятью  единицами  техники.  Новый  транспорт  отправился  в
школы № 5, 20, 25 и 34.

Одной  из  приоритетных  задач  системы  образования  остается
формирование  у  подрастающего  поколения  гражданских  и  патриотических
личностных качеств. 

В 2019 году двадцать одной школе присвоены имена Героев.

Особенно важна поддержка для незащищенных слоев населения.
На протяжении 8 лет Кореновский район участвует в реализации краевой

целевой  программы  «Дети  Кубани»  в  части  строительства  и  приобретения
жилья для детей-сирот. На начало 2020 года 202 человека были обеспечены 
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жильем.  Однако  очередь  сохраняется.  На  данный  момент  126  детей-сирот
ожидают получение долгожданного жилья. 

Нельзя забывать и о молодых семьях:  в  прошлом году было выдано 6
сертификатов на приобретение жилья, в этом году планируется выдача еще    7
сертификатов.

Особое  внимание  заслуживает  сохранение  народного  творчества  и
традиций Кубани.

В  Кореновском  районе  56  учреждений  культуры,  в  которых  успешно
работает 336 клубных формирований с охватом 9 тыс. участников, из них 224
детских,  в  которых  занимаются  более  4,5  тыс.  детей.  Радует  то,  что  на
протяжении 9 лет удалось сохранить сеть учреждений культуры неизменной.

Одним из приоритетных направлений деятельности клубных учреждений
является  сохранение  и  развитие  всех  жанров  народного творчества,  поиск  и
воспитание одаренных детей.

Визитной  карточкой  культуры  нашего  района  являются  «народные»  и
«образцовые» коллективы, их у нас 33.

Не может не радовать самое ценное - победы наших талантливых детей.
Кореновские  мальчишки  и  девчонки  ежегодно  становятся  победителями
различных международных, всероссийских и краевых фестивалей и конкурсов.
В  2019  году  дипломантами  и  лауреатами  стали  более  500  одаренных  детей
района.

Решением  Совета  муниципального  образования  Кореновский  район
учреждены стипендии для одаренных обучающихся Детских школ искусств, их
получают 30 человек.

В 2019  году в  районе  создан Совет  по культуре  и  искусству,  в  состав
которого вошли представители муниципальной власти, общественные деятели.
Его  целью  является  выработка  вопросов  и  предложений  по  приоритетным
направлениям  деятельности  в  рамках  государственной  политики  в  области
культуры и искусства.

Основной  Задачей  на  2019  год  являлась  реализация  национальных
проектов.

По  краевой  программе  «Развитие  культуры»  проведен  капитальный
ремонт кровли здания детской школы искусств города Кореновска на сумму 2
миллиона 302 тысячи рублей. В рамках этой же программы выделены средства
на подключение сельской библиотеки хутора Нижнего Сергиевского поселения
к  глобальной  сети  Интернет  и  на  комплектование  библиотечного  фонда
межпоселенческой центральной районной библиотеки.

В  рамках  национального  проекта  «Культура»  успешно  реализуется
программа  «Волонтеры  культуры»,  направленная  на  поддержку
добровольческого движения, участие в мероприятиях культурного наследия и в
культурно-массовых мероприятиях.

Благодаря реализации регионального проекта «Творческие люди» в 2019
году  9  специалистов  творческих  специальностей  смогли  принять  участие  в
программе повышения квалификации ведущих ВУЗов Российской Федерации.

В  2019  году  копилка  районных  фестивалей  пополнилась  новыми
творческими проектами: открытый фестиваль духовой музыки, посвященный 



9
памяти  Равноапостольного  князя  Владимира  «Перезвон  святых  колоколов»,
районный  фестиваль  мороженого  «Столица  пломбира»,  фестиваль  русских
народных инструментов «45 параллель».

Для  поддержки  мастеров-ремесленников  Кореновского  района  открыта
районная «Казачья лавка», в которой представлено 16 направлений творчества
народных  умельцев  Кореновского  района.  В  районе  создан  банк  данных
мастеров декоративно-прикладного творчества, насчитывающий 106 народных
умельцев. 

 Как  говорит  Владимир Путин:  «На чемпионатах  побеждают,  конечно,
единицы.  Но  прочный  фундамент  их  успехов  —  это  массовый  спорт.
Вовлечение в спортивную жизнь наших граждан с самого раннего детства —
это одна из ключевых задач, которая стоит перед нами».

На  сегодняшний  день  мы  создали  все  условия,  чтобы  максимальное
количество жителей Кореновского района в свободное время могли регулярно
заниматься  спортом.  Если  в  прошлом  году  занимались  спортом  52,9%
населения, то уже в этом - 54,2. Стоит отметить, что особой популярностью у
жителей пользуются уличные тренажеры.

Более полутора тысяч спортивных мероприятий в районе были проведены
в 2019  году.  Для  того,  чтобы и  дальше расширять  спортивную сферу,  были
построены: 

многофункциональные  спортивные  площадки  на  территории  школ
№ 1 (г.Кореновск), 9 (х.Бураковский) и 14 (ст.Журавская), а также баскетбольная
площадка на территории центрального стадиона. Общая стоимость работ 9,6
млн. рублей. 

В настоящее время ведутся проектные работы по строительству Центра
единоборств  в  г.Кореновске.  Он  станет  единым  центром,  где  будут
преподаваться  боевые  искусства.  Как  говорит  Вениамин  Кондратьев:  «Наши
дети должны уметь постоять за себя».

В районе успешно работает 3 спортивных школы, в которых развивается
22 вида спорта, 51 спортивный клуб по месту жительства и          13 воркаут-
площадок. 

Радует, что кореновцы ответственно подходят к выполнению нормативов
Всероссийского комплекса ГТО. На официальном сайте зарегистрировано более
20  тыс.  человек  и  уже  около  3  тыс.  получили  знаки  ГТО  различного
достоинства. 

Теперь  популярны  в  районе  и  зимние  виды  спорта.  В  2019  году
Кореновский Ледовый дворец посетили более 36 000 человек. 

Достижением  считаю  победу  в  краевом  смотре-конкурсе  на  лучшую
постановку физкультурно-спортивной работы среди предприятий, учреждений
и организаций численностью свыше 2 тыс. человек. Первое место в крае занял
наш «Кореновский молочно-консервный комбинат». 

Всего на развитие физической культуры и спорта в Кореновском районе в
2019 году было потрачено свыше 180 миллионов рублей. 

Также  в  прошлом  году  наш  район  принимал  участие  в  программах
софинансирования  с  краевым бюджетом по  линии министерства  физической
культуры и спорта Краснодарского края на общую сумму более 14 млн. руб. 

Средства были направлены на приобретение спортивного оборудования и 
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экипировки, прохождение углубленного медицинского осмотра воспитанниками
спортивных школ и доплату инструкторам по спорту.

Копилка  спортивных  наград  района  в  результате  участия  в  краевых,
всероссийских и  международных конкурсах ежегодно пополняется.  С января
2019 года спортсменами района на соревнованиях по различным видам спорта
завоевано  2670  медалей  различного  достоинства,  также  с  начала  2019  года
присвоено  2158  спортивных  разрядов.  Наша  задача  в  этом  направлении  не
сбавлять темп и двигаться только вперед!

Основная  сила  и  стратегический  ресурс  всей  страны  -  это  молодое
поколение.  А  значит,  уделять  молодежной  политике  необходимо  особое
внимание! 

Всего в Кореновском районе проживают более 17,5 тысяч молодых людей
в возрасте от 14 до 30 лет.

Основной задачей молодежной политики является деятельность в сфере
гражданского становления и патриотического воспитания молодежи, развитие
интеллектуального  и  творческого  потенциала,  развитие  общественных
молодежных объединений.

Уверен,  для того,  чтобы наша молодежь выбрала правильный путь,  мы
должны  обеспечить  ее  надежными  социальными  гарантиями  и  устойчивой
площадкой для движения вперед.

В Кореновском районе активно развивается волонтерская деятельность.
Было реализовано более 150 различных волонтерских мероприятий, участие в
которых приняли более  полутора тысяч добровольцев,  это:  адресная помощь
нуждающимся,  защита  окружающей  среды,  пропаганда  здорового  и
безопасного  образа  жизни,  правовое  просвещение  граждан,  организация
свободного времени подростков. 

Одним  из  важных  направлений  молодежной  политики  является
поддержка  творческой  молодежи.  Объединенная  общими  интересами  она
принимает активное участие в организации творческих фестивалей, конкурсов
и интеллектуальных игр. На протяжении восьми лет в нашем районе успешно
развивается открытая школьная лига КВН и районная лига «Что? Где? Когда?».

Предостеречь  подростков  от  вредных  привычек  и  сохранить  здоровье
будущих  поколений,  предупредить  совершение  преступлений  –  это
немаловажная  задача.  Для  этого  на  территории  района  ведет  свою  работу
общественное  объединение  правоохранительной  направленности
«Молодежный патруль» и с целью контроля выполнения подростками краевого
закона №1539 в вечернее время осуществляются выездные рейды совместно с
сотрудниками полиции.

Ведется  активная  индивидуальная  профилактическая  работа  с
несовершеннолетними,  что  позволило  снизить  уровень  преступности  среди
молодежи и снять с учета 27 несовершеннолетних по их исправлению.

Такое  направление  как  туризм получило широкую популярность  среди
нашей молодежи. За 2019 год проведено 9 молодежных слетов, организовано 63
многодневных  похода.  Наша  молодежь  приняла  участие  во  всех  сменах
краевого форума молодежи Кубани «Регион 93» и спортивно-оздоровительного
лагеря «Маяк».



11

Работа с молодежью, грамотно выстроенная молодежная политика —это
лучший вклад в завтрашний день, это инвестиции, которые всегда окупаются.

В  декабре  2019  года  на  Всероссийском  патриотическом  форуме
Президентом России Владимиром Путиным дан старт Году Памяти и Славы. 

Патриотическим движением в районе охвачены более 56 тысяч человек,
все категории населения от мала до велика. 

Мы с вами должны сделать все, чтобы правда о войне не была забыта.
В районе создан и  успешно  работает  Оргкомитет  «Победа»,

координирующий  всю  военно-патриотическую  работу,  утвержден
межведомственный  план,  насчитывающий  более  девятисот  мероприятий,  и
учреждена муниципальная медаль «75 лет Великой Победы».

Жители района активно участвуют в патриотических акциях, таких как:
-  «Георгиевская  лента»,  «Бессмертный  полк»,  «Свеча  памяти»,  «Лица

Победы».  1  марта  2019  года  жителями  города  Кореновска  в  торжественной
обстановке был заложен сквер 75-летия Победы.

Особое  внимание  мы  должны  уделить  ветеранам  и  труженикам  тыла
Великой Отечественной войны.  С каждым годом их становится все  меньше,
сегодня на территории района их проживает 34 человека. Мы низко кланяемся
им,  они  с  честью  выполнили  свою  святую  миссию  –  отстояли  свободу  и
независимость нашей великой страны.

По  давно  сложившейся  традиции  в  рамках  акции  «Идем  в  гости  к
ветерану» мы активно участвуем в решении проблемных вопросов, оказании
медицинской  помощи,  а  также  организуем  поздравление  именинников  и
юбиляров.

Любая война продолжается до тех пор, пока не будут возданы почести
всем  погибшим  солдатам.  В  районе  продолжается  активная  работа  по
увековечению  памяти  наших  земляков  молодежным  военно-поисковым
движением  «Волонтеры  Победы»,  которые   проводят   работу  в  архивах
Министерства Обороны по поиску и установлению судеб военнослужащих —
земляков, погибших во время Великой Отечественной войны.  

В результате проделанной работы были выявлены и увековечены имена
14  воинов,  погибших  при  освобождении  Кореновского  района  от  немецко-
фашистских захватчиков в феврале 1943 года. 

В декабре прошлого года был захоронен на родной земле, в х. Бабиче-
Кореновском, воин Красной армии Бартош Георгий Силович, останки которого
нашли поисковики города Десногорска Смоленской области.  

По рекомендации Министерства Обороны в районе создано общественное
движение  «Юнармия»,  насчитывающее  более  1000  школьников.  В  каждом
образовательном  учреждении  ведут  свою  работу  22  военно-патриотических
клуба, каждый из которых относится к определенному роду войск.

Все  эти  мероприятия  воспитывают  у  молодого  поколения  чувство
гордости за Великую Победу, за подвиги отцов, дедов и прадедов. . 

В связи с предстоящим празднованием 75-летия Победы приоритетным
направлением является  сохранение и поддержание в надлежащем состоянии
памятников военной истории, расположенных на кореновской земле. 

На территории Кореновского района 31 памятник военной истории. Это
святые места нашей малой родины, места захоронений погибших при защите 
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Отечества.  В   юбилейном  году  75-летия  Победы  с  привлечением  средств
краевого  бюджета  будет  проведен  текущий  ремонт  и  благоустройство
территории памятников Кореновского района.  

Каждую среду, субботу и воскресенье, а также в Дни воинской славы, на
Почетную  «Вахту  Памяти»  у  мемориалов  и  памятников  становится
Пост № 1, эту миссию выполняют участники военно-патриотических клубов.
Она направлена на укрепление памяти о славных победах наших воинов в ВОВ.

Подводя  итоги,  хочу  напомнить,  что  Кореновский  район  живет  под
девизом  «Только  вперед!».  Наш  темп  скорости  и  преобразований  возможен
только  при  активной  совместной  работе  и  взаимодействию  со  всеми
структурами власти.

Хочу  выразить  слова  благодарности  за  неоценимую  поддержку
полномочному  представителю  Президента  в  Южном  Федеральном  округе
Владимиру  Васильевичу  Устинову,  губернатору  Краснодарского  края
Вениамину  Ивановичу  Кондратьеву,  советнику  губернатора  Валерию
Николаевичу Кравченко, Депутатам Государственной Думы 7 созыва Алексею
Петровичу Езубову и Алексею Николаевичу Ткачеву! 

Благодарю  председателя  Законодательного  Собрания  края  Юрия
Александровича Бурлачко, депутатов Владимира Ивановича Ященко, Вячеслава
Леонидовича Сбитнева за совместную работу и заинтересованность в решении
всех вопросов развития района.

И конечно же, дорогие земляки, я выражаю благодарность каждому из вас
-  за  помощь  в  работе  на  благо  нашего  района,  за  поддержку  и  понимание!
Только сплоченность в сочетании с требовательностью к себе и друг к другу
помогут нам преодолеть трудности. 

Я  убеждён,  что,  опираясь  на  лучшие  кубанские  традиции,  используя
самые  современные  технологии,  идеи  и  эффективные  методы  работы,  мы
решим  множество  задач  и  приумножим  наш  успех  на  благо  Кореновского
района, Кубани и России!

Спасибо за внимание!

Глава
муниципального образования
Кореновский район                                                                        С.А. Голобородько
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